

# INFORMACIÓN GENERAL SOBRE HÁBITO Y EFECTOS

## GUÍA PRÁCTICA DE INFORMACIÓN SOBRE LA VESTIMENTA Y EFECTOS DE LOS HERMANOS

Estimado/a Hermano/a:

Mediante el presente documento, te hacemos llegar una breve y sencilla guía que –esperamos- te facilitará la identificación y consecución de los efectos y vestimenta que identificarán a los miembros de la Hermandad. Al ser ésta de nueva creación, tanto las rutinas -habituales en otras Cofradías- como los materiales y lugares de adquisición, son nuevos para todos nosotros, pero confiamos que, tras la lectura de este texto, te quede todo más fácil y más claro.

La vestimenta de los hermanos de carga y de escolta es la misma. No hay elementos diferenciadores.

Los niños, que suelen tener más dificultad para llevar la cabeza cubierta, pueden ir con ella descubierta hasta una edad prudente. No establecemos un límite taxativo, aunque la cifra de diez años es razonable, pero si algún pequeño de menos edad quiere llevar verdugillo (o uno mayor tiene reparos aún en ir cubierto), nosotros no tendremos ningún inconveniente. No queremos que ningún niño se quede sin venir a procesionar con Jesús Condenado por esta razón.

Te aportaremos información estimativa sobre materiales y precios, sobre quién puede confeccionarte o aportarte efectos, o sobre qué tienes que hacer si quieres confeccionarlos por tu propia cuenta. Al final también están nuestros datos de contacto como Hermandad.

### HÁBITO GENERAL.

El hábito general es muy sencillo:

- Túnica negra, convencional.
- Verdugillo negro; éste sí que es singular, específico e identificativo de la Hermandad.
- Guantes negros.
- Ceñidor (cíngulo) y cordón del cuello en algodón natural, con distintivo.

Nada mejor que una imagen para que tengas una percepción general de cómo tiene establecida la Hermandad su uniformidad general.

### LA TÚNICA.

Es negra, y como se ha dicho, de diseño y características totalmente convencionales para lo que se utiliza en Cáceres habitualmente. Puede servir de referencia la túnica que identifica a la Cofradía del Amparo, e incluso el hábito negro de la Cofradía de la Soledad; si quieras venir a procesionar con alguno de ellos, por disponer de uno o por no querer o poder hacerte uno nuevo ahora, no hay problema alguno por nuestra parte. Entendemos que no hace falta aportar patrones: cualquier modista y las congregaciones de religiosas que habitualmente hacen este tipo de labores, disponen de dicho material.



Si quieres hacerte tú el hábito, necesitarás comprar una cantidad de tela que –más o menos- sea una longitud doble que la altura desde tus hombros (junto al cuello) al suelo. Algunos sitios de ejemplo donde se puede adquirir la tela son Retales Manolo, Retales Amado, Retales Centro...

Otra opción es que compres la tela y luego se la des a alguien para que te confeccione el hábito. En Cáceres hay varias modistas, y algunas congregaciones religiosas confeccionaban antes hábitos (una tarea cada vez más difícil de encontrar).

#### EL VERDUGUILLO.

También negro, tiene un diseño singular e identificativo de la Hermandad, por lo que hay que confeccionarlo en cualquier caso. Aquí lo ves por delante (izquierda) y por detrás.

Observa en las fotos que hay una costura vertical en ambos faldones (delante y detrás); respetar esto nos ayudará a que todos llevemos un verdugUILLO lo más parecido posible entre nosotros.

Para este elemento, aquí tienes:

Si te lo haces tú, necesitarás aproximadamente 1'30 m. de tela para un verdugUILLO medio (1,10 m para uno pequeño y 1'50 para uno grande). La forma o patrón, la de las fotos. Observa que el pico es aproximadamente dos veces la altura de la cabeza. Si lo encargas a alguien para confeccionarlo, que tenga en cuenta estas indicaciones.



Observa que recientemente hemos añadido a la parte trasera del verdugUILLO el logotipo o ícono de la Hermandad. Varias serigraffías cacereñas lo hacen hoy en día, como por ejemplo QueCamiseta (Avda de Alemania, 5 Centro Comercial El Descubrimiento).

**EL CÍNGULO O CEÑIDOR.** Es un cordón muy sencillo, de algodón natural trenzado, color el del propio algodón (un “crudo” clarito que no llega a blanco), grosor aproximado entre 12 y 15 mm. Los dos extremos van rematados con borbones como los que ves en la foto, similares a los de un hábito franciscano convencional. También ves en fotos el detalle del trenzado sencillo en espiral. Se consiguen en las mercerías habituales (Mercería Pilar o Mercería Maeva, por ejemplo), o pedírselo a HUJC.



#### EL CORDÓN DE CUELLO Y EL DISTINTIVO.

También sencillos e identificativos de la Hermandad. Un cordón de algodón natural de aprox. 6 mm con idéntico trenzado y tono. Como distintivo, una cruz de madera simple de aprox 7x4'5 cms, con los brazos en sección cuadrada (no redonda). Como en el caso anterior, puedes adquirirlo en las mercerías. La foto te indica cómo es.

